



I primi raggi di sole – ci piace molto!

Die ersten Sonnenstrahlen – das gefällt uns sehr!

25.02.10

Quel giorno alcuni studenti avevano la fortuna di dormire un po' più a lungo, perché i loro partner non hanno avuto le lezioni di religione. Quindi alcuni hanno avuto la possibilità di riposarsi un poco di tutte le attività in Italia.

A scuola il gruppo dei tedeschi si è diviso: alcuni hanno visitato la lezione di storia con i loro partner e gli altri si sono incontrati con la Signora Bühler e la Signora Castellano per preparare il programma per la visita di Firenze martedì, per la quale tutti dovevano fare dei mini-relazioni sui monumenti più conosciuti.

Alle ore 10:45 il bus è arrivato, che ci ha portato insieme a Cinquantina. A Cinquantina c'è Villa Guerazzi, dove si trova un museo per i reperti archeologici intorno a Cecina. In questo museo si ha potuto imparare molto sugli etruschi, che vivevano a Cecina e i dintorni al nono secolo avanti Cristo. Si ha potuto vedere molte urne, dei gioielli e delle armi di questo periodo. Dopo la visita al museo, tutti insieme si sono goduti il tempo che era per la prima volta bellissimo: abbiamo fatto un piccolo picnic davanti a Villa Guerazzi. Tornati a scuola, siamo gironzolati un po' a Cecina e abbiamo esplorato la città.

Alle ore 14:00, ci siamo incontrati di nuovo a scuola nella sala dei computer. Diviso in quattro gruppi, abbiamo fatto un articolo per il giornalino della scuola con l'aiuto del team del giornalino. Il primo gruppo ha fatto un'intervista con Anna, una studentessa, che sapeva parlare tedesco. Ha fatto domande sullo scambio, sulle famiglie ed anche sull'Italia. Il secondo gruppo ha scritto un articolo al tema "la musica in Germania e in Italia". Il terzo gruppo ha parlato sui piatti italiani e tedeschi. E il quarto gruppo ha preparato un

articolo al soggetto: "I tipici gesti italiani". Questo gruppo discuteva sulle differenze della lingua tra i tedeschi e gli italiani e ha trovato il significato dei gesti italiani più importanti. Dopo che avevamo finito il nostro lavoro alle ore 16:00, quasi tutti sono andati in una yogurteria con i loro partner. Lì si può comprare yogurt naturale e farlo affinare con cioccolato, frutti o salse. Così buono! Perché non esiste anche in Germania?

An diesem Tag hatten manche Schüler das Glück, ein wenig länger ausschlafen zu können, da ihre Partner keinen Religionsunterricht hatten. So trudelten einige erst um 8:55 Uhr ein und hatten so die Möglichkeit, sich ein wenig von den ganzen spannenden Unternehmungen in Italien zu erholen. In der Schule teilte sich die ganze deutsche Gruppe auf: Einige gingen in den Geschichtsunterricht ihrer Austauschpartner und die anderen versammelten sich mit Frau Bühler und Frau Castellano, um das Programm für Florenz am Dienstag zu organisieren, an dem eine Stadttour geplant war und jeder ein Mini-Referat über eine Sehenswürdigkeit von Florenz halten sollte.

Um 10:45 Uhr kam dann der Bus, der uns gemeinsam von der Schule abholte und nach *Cinquantina* brachte. In *Cinquantina* liegt die *villa guerazzi*, in der ein Museum über die Ausgrabungen rund um *Cecina* untergebracht ist. In diesem Museum konnte man viel über die, um das 9. Jahrhundert vor Christus in *Cecina* und Umgebung siedelten, Etrusker lernen: Man konnte viele Urnen, Schmuckstücke und Waffen aus dieser Zeit bestaunen. Nach diesem Museumsrundgang genossen wir alle zusammen noch das zum ersten Mal herrliche Wetter und den strahlenden Sonnenschein, indem wir vor der *villa guerazzi* ein kleines Picknick mit den von unseren italienischen Austauschmamas zubereiteten Lunchpaketen machten. Wieder in der Schule angekommen, schlenderten wir noch ein wenig durch *Cecina* und erkundeten die Stadt.

Um 14:00 Uhr trafen wir uns dann wieder in der Schule im Computerraum, um dort in vier Gruppen eingeteilt, mit dem Redaktions-Team der Schülerzeitung einen Artikel zu erarbeiten. Die 1. Gruppe wurde von Anna, einer Schülerin mit guten Deutschkenntnissen, über den Austausch, die Gastfamilien und Italien, interviewt. Die 2. Gruppe erarbeitete eine Artikel zum Thema Musik in Deutschland und Italien, die 3. Gruppe befasste sich mit dem Thema Essen und die 4. Gruppe verfasste einen Artikel mit dem Thema: Die typischen italienischen Gesten. In dieser Gruppe wurde vor allem der Unterschied beim Sprechen zwischen den Deutschen und den Italienern diskutiert und die Bedeutung der wichtigsten italienischen Gesten analysiert.

Nachdem wir um 16:00 Uhr unsere Arbeit beendet hatten, gingen die Meisten noch zusammen mit ihren Austauschpartnern in eine *Yoghurteria*. Dort kann man Naturyoghurt kaufen und ihn noch mit Schokolade, Früchten oder Soßen verfeinern lassen. Sooooo lecker! Warum gibt es so etwas nicht auch in Deutschland?

Alexandra Huber, Q11

